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La cérémonie d’ouverture des Jeux 
Olympiques de Paris 2024 n’est plus 
qu’à quelques jours. L’excitation qui 
s’empare de cette nation est palpable. 
À l’approche de cette fête unique 

du sport, nous sentons tous que la France et 
le peuple français sont prêts à accueillir les 
meilleurs athlètes du monde avec l’hospitalité et 
la passion du sport qui font leur renommée dans 
le monde entier. Des millions de personnes ont 
déjà accueilli la flamme olympique lors de son 
voyage à travers la France avec une énorme 
vague d’enthousiasme. Nous attendons tous avec 
impatience une célébration inoubliable du sport 
olympique et de la culture française dans les 
semaines à venir.

Le décor est planté pour des Jeux olympiques 
qui seront plus jeunes, plus inclusifs, plus urbains 
et plus durables. Il s’agira des premiers Jeux 
Olympiques pleinement alignés sur les réformes 
de l’Agenda olympique du CIO du début à la 
fin. Ce seront des Jeux olympiques où chacun 

pourra jouer son rôle, non seulement en tant que 
spectateur, mais aussi en tant que participant. 
Près de neuf millions de billets ont déjà été 
vendus, dont six millions à moins de 50 euros. 
Les fans peuvent profiter d’événements comme 
le cyclisme sur route, le triathlon ou le marathon, 
qui sont ouverts à tous. Le public peut participer 
à des événements, comme le « Marathon Pour 
Tous », où 40 000 personnes parcourront le 
même parcours quelques heures avant les 
athlètes olympiques. Des millions d’enfants 
français pratiquent déjà des exercices quotidiens 
dans le cadre de leur programme scolaire. Et il y 
aura une autre étape importante pour l’inclusion : 
pour la première fois dans l’histoire, nous aurons 
des Jeux Olympiques avec une parité totale 
entre les sexes, car le CIO a attribué exactement 
50 % des places aux athlètes féminins et aux 
athlètes masculins. Pour toutes ces raisons, le 
slogan de Paris 2024 « Jeux grands ouverts » 
reflète parfaitement les réformes de notre Agenda 
olympique.

Le président du CIO, Thomas Bach 

« Rassemblons-nous 
pour célébrer et profiter 

ensemble des Jeux 
Olympiques spectaculaires 

de Paris 2024 »
À l’approche des Jeux Olympiques de Paris 2024, le président 

du CIO, Thomas Bach, a rédigé une tribune pour trois 
publications nationales en France. Il a été publié dans L’Equipe, 

Le Parisien et Ouest France le week-end dernier.
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Pour la première fois dans 
l’histoire, nous aurons des 
Jeux Olympiques avec 
une parité totale entre 
les sexes, car le CIO a 
attribué exactement 50 % 
des places aux athlètes 
féminins et aux athlètes 
masculins.

Des milliards de personnes du monde entier 
attendent avec impatience Paris 2024. À une 
époque où le monde est déchiré par tant de 
conflits et de divisions, les gens partout dans 
le monde en ont assez de toute la haine, des 
guerres, des agressions et des fausses nouvelles. 
Dans ce contexte géopolitique, nous sommes 
heureux que nos nombreux efforts au cours des 
dernières années nous aient permis de réunir 
les athlètes des territoires des 206 Comités 
Nationaux Olympiques et de l’équipe olympique 
des réfugiés du CIO dans une compétition 
pacifique.

Cela signifie que même si leurs pays sont 
en conflit ou même en guerre, leurs athlètes 
concourront en respectant les mêmes règles. Ils 
vivront paisiblement ensemble sous un même toit 
dans le village olympique. Les 10 500 meilleurs 

athlètes du monde enverront au monde ce 
message inspirant d’unité, d’espoir et de paix de 
la France. Avec ouverture, respect, inclusion et 
véritable solidarité, chacun se sentira le bienvenu 
et chez lui à ces Jeux Olympiques de Paris 2024. 
Plus de la moitié de la population mondiale suivra 
ces Jeux Olympiques et sera inspirée par ce 
message.

Le décor est planté : les athlètes sont prêts, toute 
la France est prête, le Mouvement olympique est 
prêt. Rassemblons-nous pour célébrer et profiter 
ensemble des Jeux Olympiques spectaculaires 
de Paris 2024. Ces Jeux Olympiques seront axés 
sur le sport – et plus que sur le sport. À nos amis 
olympiques français, je dis : Allez les Bleus !

Thomas Bach,
Président du CIO
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Jeux olympiques 2024 

Museveni et la Première 
dame remettent le 

drapeau national à l’équipe 
ougandaise

Le président Yoweri Kaguta Museveni et la Première dame, 
par ailleurs ministre de l’Éducation et des Sports, Maama 

Janet Museveni, ont officiellement remis le drapeau national 
à l’équipe ougandaise en partance pour les Jeux olympiques 

d’été de Paris 2024 qui auront lieu en France.
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C’était lors d’une cérémonie 
officielle de remise du drapeau 
national qui s’est tenue au 
palais présidentiel, à Entebbe, 
où le président Museveni s’est 

dit heureux de voir que de nombreux jeunes 
s’adonnent à la pratique du sport, tout en 
indiquant que le sport a de nombreux vertus au 
rang desquels on peut citer le maintien de la 
forme physique, le développement personnel, le 
divertissement, l’emploi et la création de publicité. 
Il a par ailleurs insisté sur la bonne conduite, 
faisant savoir aux athlètes que la réalisation de 
leur rêve passe par la discipline.

« Il est très important de maintenir une bonne 
hygiène de vie afin de développer pleinement son 
potentiel. Bien entendu, la carrière sportive est 
très courte, et vous devez utiliser ce temps à bon 
escient », a-t-il martelé.

Bien plus, il a révélé que le gouvernement 
continue d’investir dans le sport dans un souci 
constant d’amélioration de ce secteur.

« Nous avons atteint certains objectifs, 
notamment pacifié le pays, et maintenant les 
enfants de Kapchorwa peuvent courir en paix 
parce que les Karamojongs ne les dérangent 
plus », a déclaré le Chef de l’État.

« Puis, sur le plan éducatif, la gratuité de 
l’éducation doit être une nécessité. Certes, 
nous nous sommes battus pour atteindre cet 
objectif, toutefois certains veulent réinstaurer 
les frais exigibles. Or, notre but est de rendre 
l’enseignement totalement gratuit, car c’est de 
cette façon que certains enfants ont émergés 
[dans le système éducatif] et nous les avons 
détectés ».

Le président a également encouragé les athlètes 
à faire carrière dans l’armée, la police et les 
services de l’administration pénitentiaire afin de 
préserver ce potentiel.

« J’encourage toujours nos jeunes à s’engager 
dans l’armée, la police et l’administration 
pénitentiaire, car ils y reçoivent un petit salaire, 
sont logés gratuitement et ont le temps de 
s’entraîner. »

Pour sa part, Maama Janet a tenu à féliciter 
les athlètes pour avoir réussi à représenter 
l’Ouganda lors du plus grand rassemblement 
d’athlètes au monde.

« Je vous mets au défi d’assumer ce rôle 
d’ambassadeurs de votre pays avec humilité, 
car quelqu’un d’autre aurait pu prendre votre 
place dans cette équipe, mais Dieu a choisi que 
cette saison soit la vôtre pour le glorifier avec 
votre corps par le biais du sport. Si vous vous 
revêtissez de l’humilité qu’exige un tel service, 
vous serez en mesure de résister à l’orgueil 
qui accompagne une telle opportunité. Et nous 
savons tous ce que l’orgueil peut nous faire – il 
nous rabaisse tout simplement », a-t-elle déclaré. 

La Première dame a également remercié le 
président Museveni pour son engagement total 
en faveur du sport dans le pays.

Nous avons atteint 
certains objectifs, 
notamment pacifié le 
pays, et maintenant les 
enfants de Kapchorwa 
peuvent courir en 
paix parce que les 
Karamojongs ne les 
dérangent plus.
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« Vous avez été présent et disponible lorsque 
nous avons fait appel à vous pour remettre 
officiellement le drapeau national à nos 
différentes équipes sportives. Vous vous êtes 
fait le champion de l’amélioration des conditions 
de nos sportifs. Vous avez tenu parole en 
disant qu’au fur et à mesure que nos revenus 
augmenteraient en tant que pays, nous verrions 
davantage d’investissements dans le sport - et en 
effet, nous voyons tout cela se concrétiser », a 
noté Maama Janet.

Elle a également fait savoir que le gouvernement 
ougandais avait financé le développement du 
National High Altitude Training Centre de classe 
mondiale à Teryet, dans le Kapchorwa, et que la 
première phase était désormais achevée. 

« Et bien sûr, le stade d’envergure mondiale en 
cours de construction à Hoima City ainsi que le 
stade olympique Akii-Bua à Lira City sont bâtis 
pour être pleinement opérationnels avec des 

installations non seulement pour le football, mais 
aussi pour toutes les disciplines athlétiques. 

Monsieur le président, nous sommes 
reconnaissants que ces installations, une fois 
achevées, permettront une transformation totale 
en ce qui concerne le développement des jeunes 
sportifs de notre pays, dès la base et même au-
delà de la CAN 2027 ».

Egalement présent a cette cérémonie, 
l’ambassadeur de France en Ouganda, S.E. 
Xavier Sticker, a assuré le président Museveni 
que la France, en tant que pays hôte, est prête à 
jouer son rôle pour assurer le succès des Jeux.

Quant au président du Comité olympique 
ougandais, le Dr Donald Rukare, il a fait savoir 
que la Team Uganda sera représenté à Paris par 
25 athlètes, le même nombre qu’à Tokyo 2021.

Le ministre d’État aux sports, Peter Ogwang, 
la secrétaire permanente du ministère de 



L’Afrique à Paris 2024 7

l’Éducation et des Sports, Mme Ketty Lamaro, 
le président du Conseil national des sports, M. 
Ambrose Tashobya, entre autres, ont également 
pris part à cette cérémonie.

 Il est très important de 
maintenir une bonne 
hygiène de vie afin de 
développer pleinement 
son potentiel. Bien 
entendu, la carrière 
sportive est très courte, 
et vous devez utiliser ce 
temps à bon escient.
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Paris 2024

Le village olympique 
ouvre officiellement 

ses portes
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C’est parti pour les JO de Paris 
2024, avec en point d’orgue ce 
jeudi 19 juillet 2024, à 8 heures, 
l’ouverture officielle des portes 
du Village olympique situé dans 

le nord de Paris. Plusieurs centaines d’athlètes 
devraient investir les lieux ce jour, rendus à huit 
jours du début des JO, selon les organisateurs. 
Le Village olympique, à cheval entre Saint-Denis, 
Saint-Ouen et l’île Saint-Denis, et qui s’étend 
sur 52 hectares, va accueillir près de 14 500 
personnes, dont 9 000 athlètes, au plus fort 
des Jeux. « On est prêt », a tenu à assurer le 
directeur adjoint du Village, Augustin Tran Van 
Chau. 

Les premières délégations qui sont attendues 
dans la journée, marqueront le point de départ 
d’une vague d’arrivées culminées. C’est un 
moment symbolique des Jeux que cet accueil des 
premiers occupants du village olympique. « C’est 
un moment spécial, c’est là que le Village va 
vraiment prendre vie », a indiqué le chef- adjoint 
de la délégation française, André-Pierre Goubert. 
Depuis une semaine, le Village olympique a été 
investi par une partie des chefs de délégations 
et de leur encadrement chargés de préparer 
l’accueil de leurs équipes respectives. « Il y a un 
peu de monde depuis une semaine, oui, mais 
c’est effectivement à partir de jeudi que le village 
va réellement se remplir », a-t-il déclaré.

4.000 employés, 1.500 volontaires
Se voulant rassurant, le chef adjoint de la 
délégation française n’a pas manqué d’exprimer 
sa satisfaction : « les grosses nations vont 
arriver le premier jour de l’ouverture (...) donc 
de mémoire : l’Angleterre, les Etats-Unis, la 
Nouvelle-Zélande, le Brésil, la Suisse ». Et, à 
quelques heures de ce moment symbolique, 
les équipes du comité d’organisation se sont 
affairées pour que tout soit fin prêt.  « Cela 
devrait être une vraie fourmilière », commente un 
cadre du mouvement olympique français. Car la 
population ne sera pas composée que de sportifs 
ou de leur staff.

« Nous aurons 4.000 employés dans le village, 
ceux de Paris 2024, ceux des entreprises avec 
lesquelles nous avons des contrats. Et il y en 

a beaucoup bien sûr, pour faire fonctionner 
le Village, principalement pour le ménage et 
la restauration. Et nous avons aussi 1.500 
volontaires qui travailleront ici dans le village, 
principalement pour accompagner les délégations 
au quotidien », explique Laurent Michaud, le 
directeur du village.

Un lieu de vie bouillonnant
Par ailleurs, au-delà de l’hébergement, le Village 
Olympique proposera de multiples services pour 
répondre aux besoins des athlètes et de leurs 
encadrements : restaurants, commerces, banque, 
poste, salons de coiffure et d’esthétique, lieu 
de culte interreligieux…Et dès jeudi, plusieurs 
centaines de personnes sont donc attendues, 
avant une montée en puissance progressive. 
Le comité d’organisation table sur environ 8 000 
résidents lors de la première semaine, un chiffre 
qui devrait quasiment doubler avec l’approche 
de la cérémonie d’ouverture prévue le 26 juillet, 
pouvant culminer à plus de 14.000 personnes au 
plus fort des Jeux.

               Nous aurons 4.000 
employés dans le village, 
ceux de Paris 2024, ceux 
des entreprises avec 
lesquelles nous avons 
des contrats. Et il y en a 
beaucoup bien sûr, pour 
faire fonctionner le 
Village, principalement 
pour le ménage et la 
restauration.
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Le Comité olympique 
ougandais s’active dans la 

lutte contre les changements 
climatiques avec le lancement 

de l’initiative « Course vers 
zéro » émission de carbone
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Dans sa détermination de mener une 
lutte sans merci contre le changement 
climatique, le Comité olympique 
ougandais (UOC) a officiellement 
lancé l’initiative « Course vers zéro » 

d’émissions de carbone le jeudi 18 juillet 2024, 
chapeauté par la signature de deux protocoles 
d’accord sur le sport pour l’action climatique de la 
CCNUCC et le cadre du sport pour la nature de 
l’UICN. La cérémonie de signature a eu lieu au 
siège de l’UOC à Lugogo, à Kampala.

L’un des protocoles porte sur le sport au service 
de l’action climatique de la CCNUCC et l’autre 
sur le cadre du sport au service de la nature de 
l’UICN.

Le président du Comité olympique ougandais, 
Dr Donald Rukare, était en tête d’une délégation 
de l’UOC qui comprenait également Richard 
McBond Assimwe (président de la commission du 
développement durable par le sport de l’UOC), 
Kenneth Opedun (secrétaire de la commission du 
développement durable par le sport de l’UOC) et 
d’autres personnalités.

On dénombrait parmi les invités Moses Egaru 
(représentant de national l’Union internationale 
pour la conservation de la nature en Ouganda), 
Juliet K. Mubi (chargée des relations publiques 
auprès l’Autorité nationale des forêts), des 
experts environnementaux de l’Université de 
Makerere et un représentant de Tree O.

S’exprimant lors de la signature, le Dr Rukare 
s’est félicité de ce que : « Le Comité olympique 
ougandais (UOC) compte 33 membres. Tous les 
membres sont très déterminés à faire face aux 
effets du changement climatique. Aujourd’hui, 
nous signons deux déclarations importantes : le 
cadre du sport pour la nature et l’action du sport 
contre le changement climatique. Nous pensons 
que ces deux déclarations donneront une 
nouvelle impulsion à la course vers zéro émission 
de carbone d’ici à l’échéance de 2040. Nous 
remercions tous les partenaires, l’UICN Ouganda, 
l’Autorité nationale des forêts (NFA), l’Université 
de Makerere et Tree O, entre autres ».

Quant au représentant national de l’Union 
internationale pour la conservation de la nature 

en Ouganda,  Moses Egaru, il a dit son plaisir de 
s’associer à un partenaire tel que l’UOC.

« Nous sommes ravis d’être ici avec un partenaire 
comme le Comité olympique ougandais. C’est un 
événement très important », a-t-il déclaré.

« Nous nous engageons pour la nature à 
travers le sport. C’est la nature transformatrice 
du sport et de notre environnement qui ne 
cesse de changer. Nous aspirons au meilleur 
environnement où les gens peuvent vivre de 
manière saine », a-t-in indiqué.

Prenant à son tour la parole la responsable 
en charge des relations publiques auprès  de 
l’Autorité nationale des forêts, Juliet K. Mubi, a 
laissé entendre qu’il était essentiel d’intégrer le 
sport a l’action climatique étant donné la portée et 
l’attrait plus larges du sport à l’échelle mondiale.

« Il est important d’intégrer la conservation des 
forêts dans le sport en protégeant les forêts 
existantes et en restaurant les forêts dégradées. 
L’Autorité nationale des forêts travaille déjà 
avec l’UOC dans le cadre de la restauration de 
quatre réserves forestières, chacune comptant 
100 hectares d’espèces d’arbres indigènes. 
Il est nécessaire de planter, d’entretenir et de 
prendre soin des arbres. Le sport sensibilise le 
monde entier. Nous continuerons également à 
sensibiliser les écoles, en travaillant avec les 
médias et le Comité olympique ougandais pour 
restaurer la couverture forestière jusqu’à 24 % 
comme en 1990. Actuellement, nous en sommes 
à 13 % alors que nous courons contre le temps 
pour la restauration d’une économie verte en 
Ouganda d’ici 2040 », a-t-elle indiqué.

Il s’agit de l’un des nombreux partenariats que le 
Comité olympique ougandais a conclus avec des 
organisations.

Parmi les autres partenaires de cette noble 
cause environnementale figurent la Solidarité 
Olympique, Sports For Nature, le Programme des 
Nations Unies pour l’environnement, la NFA et 
l’Université de Makerere.
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